

Sports

Objectif promotion. Grand dominateur de la saison en LNB, **Pully Lausanne** est opposé à Morges Saint-Prex en finale des play-off. **Page 11**



JEAN-PAUL GUINARD

Panathlon Family Games



L'escrime sera à nouveau au programme, avec pour la première fois la possibilité d'utiliser des sabres lasers, comme dans «La guerre des étoiles». FLORIAN CELLA

Quarante sports à tester en deux jours

La Vaudoise aréna accueillera plus de 5000 personnes ce week-end pour expérimenter des activités telles que le plongeon, l'haltérophilie, le combat de sabres lasers ou le patinage artistique.

Pierre-Alain Schlosser

Et si vous emmeniez vos enfants ou petits-enfants manipuler des sabres lasers à la «Star Wars» ce week-end? Ou faire de la plongée sous-marine comme la Petite Sirène? Ou encore tirer à l'arc comme Robin des Bois?

Pour la 12^e édition des Panathlon Family Games, les organisateurs ont frappé un grand coup en privatisant la Vaudoise aréna. Une façon d'agrandir l'offre de sports en démonstration et d'accueillir encore plus de monde, sur deux journées.

On rappelle le principe. Le but de la manifestation est d'offrir des initiations gratuites aux jeunes dès 6 ans, afin de les encourager à bouger et ainsi lutter notamment contre la sédentarité. Quelque 400 bénévoles œuvreront durant ce week-end pour veiller à la sécurité et à l'encadrement des enfants. Des représentants des clubs de sports de la région feront office de guides. En

tout, une quarantaine de sports sont proposés.

«Il existe encore trop d'inégalités en termes de santé, de genre, d'âge ou encore au niveau socio-économique, regrette Myriam Pasche, cheffe du Service de sports de Lausanne. Ce type de manifestations permet de combler cela et aussi de rapprocher les familles. La notion intergénérationnelle est importante dans le contexte des Panathlon Family Games.» Car il est vrai que ces initiations permettent de vivre des moments forts en famille. Et de créer des souvenirs.

Sur deux jours

La journée de samedi sera réservée aux enfants dès 8 ans, sans les parents. Ces derniers pourront observer les sessions de quarante-cinq minutes, depuis les tribunes. De petits groupes seront constitués. Attention, la prise en

«Un certain nombre d'enfants rejoignent un club, après avoir testé l'un ou l'autre de ces sports.»

Patrice Schaub, président du comité d'organisation

charge et les activités sont gratuites, mais l'inscription est obligatoire sur le site de la manifestation. Et certaines activités ont du succès. Une semaine avant l'événement, le taux de remplissage s'élevait à 70% dans certains sports. «La plupart des enfants choisissent trois ou quatre activités, note Patrice Schaub, président du comité d'organisation. Nous limitons le nombre à huit initiations. Je peux vous dire que

ceux qui ont choisi huit sports vont bien dormir la nuit suivante.»

La journée de dimanche sera plus conventionnelle, avec des activités à pratiquer en famille, dès 6 ans. Les séances dureront trente minutes. Les sports de glace (hockey, short track, patinage artistique) côtoieront les sports aquatiques (plongeon, water-polo, plongée sous-marine, natation, natation artistique, apnée). Une offre large, puisqu'on assistera aussi à des démonstrations de capoeira, de cheerleading, de breakdance. Plus surprenant: l'haltérophilie et le combat de sabres dispensé par le Cercle des armes de Lausanne (escrime). «Quarante sports, c'est un record, poursuit Patrice Schaub. Nous attendons plus de 5000 participants.»

Lors de la première édition en 2010, sept sports avaient été pré-

sentés, mobilisant 220 participants. L'offre s'est ensuite étoffée à une vingtaine d'activités. La participation est montée progressivement, pour atteindre 5200, avant la pandémie de Covid.

Investissement sur l'avenir

Les précédentes éditions ont eu lieu soit au sud de la ville (Vidy), soit au nord (Pontaise-Beaulieu-Vieux-Moulin). Après l'Ouest lausannois cette année, les Panathlon Family Games pourraient encore se rendre au centre, en 2024. «Il est important de se déplacer pour toucher les familles qui habitent dans ces différents lieux», poursuit Patrice Schaub. À noter que l'opération séduction à la Vaudoise aréna a un coût certain. Le budget de l'événement est passé de 90'000 francs à 180'000 francs.

Un investissement sur l'avenir qui permettra peut-être aux champions de demain de trouver leur vocation. «Il n'existe aucune statistique, mais il est évident qu'un certain nombre d'enfants rejoignent un club après avoir testé l'un ou l'autre de ces sports aux Panathlon Family Games», assure le président du comité. La formule gagnante permet dans tous les cas aux enfants et adolescents de tester des activités qu'ils n'auraient certainement pas osé pratiquer.

Panathlon Family Games:

samedi 6 mai et dimanche 7 mai de 9 h à 17 h à la Vaudoise aréna. Gratuit. Inscription obligatoire, dans la limite des places disponibles, sur le site www.family-games.ch

Une diversité intéressante

● Parmi les quarante activités proposées, certaines sont particulièrement prisées. On se souvient de files d'attente pour l'escalade, le biathlon ou encore le vol à voile. D'une initiation à l'autre, les enfants peuvent découvrir des sports qui se pratiquent dans les airs, comme le simulateur de planeur, le plongeon. Sur la glace (hockey, curling, etc.). Dans l'eau, avec notamment le mermaiding, qui consiste à se déplacer comme une sirène (ou un triton pour les

jeunes hommes) avec une monopalm. Un sport à couper le souffle, puisqu'il faut à la fois maîtriser des mouvements de natation et des techniques d'apnée. Sur terre, avec des sports plus conventionnels comme le handball, le basket, le rugby et l'unihockey. Ceux qui aiment se défouler tout en apprenant une technique viseront le wushu, la boxe, le kick-boxing ou le judo. Autre «best-seller» des Panathlon Family Games: l'escrime

avec les combinaisons de mousquetaire et les armes. Ou encore le tir à l'arc, devenu tendance avec la série de films «Hunger Games». La palette des sports proposés est diverse et non genrée. Les âmes plus artistiques préféreront le cheerleading, le breakdance ou le hip-hop. Les plus calmes garderont l'équilibre sur les bandes de slackline. Il y aura même des initiations d'arbitrage du foot pour ceux qui aiment diriger le jeu. **PAS**

En bref

La Suisse dominée par la Suède

Hockey sur glace L'équipe de Suisse a entamé la dernière ligne droite de sa préparation au Mondial (12 au 29 mai). À Göteborg, face à la Suède, la formation dirigée par Patrick Fischer s'est inclinée 3-0. La Suède a dominé les débats et les performances de Joren van Pottelberghe ont empêché la Suisse de perdre plus largement. Andres Ambühl (39 ans) est devenu le joueur suisse le plus capé de l'histoire avec 306 sélections (ancien record: Mathias Seger avec 305 matches). Les deux prochains matches de la Suisse auront lieu à Brno, samedi contre la Finlande (12 h) et dimanche contre la République tchèque (16 h). Nino Niederreiter, éliminé avec les Winnipeg Jets en NHL, rejoindra l'équipe mercredi. **YDE**

Covid avant le Giro: Mäder forfait

Cyclisme À l'approche du Tour d'Italie, le Covid revient hanter le peloton avec plusieurs coureurs testés positifs et contraints de déclarer forfait pour la course qui commence samedi. Gino Mäder (Bahrain-Victorious), déjà forfait pour le Tour de France en 2022 après avoir contracté le Covid, a encore été testé positif et ratera le Giro. La veille, Robert Gesink et Tobias Foss de l'équipe Jumbo-Visma avaient déjà déclaré forfait à cause du coronavirus. Ces coureurs ont comme point commun d'avoir participé la semaine dernière au Tour de Romandie. **AFP/JSA**

Reusser et Chabbey progressent

Cyclisme Marianne Vos a gagné au sprint la 4^e étape du Tour d'Espagne féminin, à Guadalajara, confortant sa place de leader avant les étapes de montagne. La Néerlandaise a devancé la Danoise Emma Norsgaard (Movistar) et la Bernoise Marlen Reusser (SDW). Elise Chabbey a pris la 7^e place, dans le temps de la gagnante. La Genevoise a encore gagné un rang au général et pointe désormais à la 5^e place, à 35" de Vos. Grâce aux bonifications de sa 3^e place jeudi, Marlen Reusser est remontée au 8^e rang, à 44" de la première place. **AFP/YDE**

Le SLO conteste pour Alounga

Football Le Stade Lausanne Ouchy a décidé de faire recours contre la suspension de quatre matches visant Yvan Alounga, expulsé pour «une voie de fait grave en tenant compte d'une provocation» vendredi dernier lors de la victoire à Wil (2-1). La première suspension étant automatique, Alounga ne jouera pas ce vendredi face à NE/Xamax. **JSA**

Stade Nyonnais a fait recours

Football Recalé par la Commission des licences en première instance, le Stade Nyonnais, candidat à la promotion en Challenge League, a déposé recours dans les délais impartis. Il sera fixé sur son sort le 26 mai. **JSA**